

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: M. Blettner, Mainz · F. Gieseler, Lübeck · J. Haier, Hamburg · P.M. Schlag, Berlin

Krebsregister**Cancer registries**

M. Blettner · P.M. Schlag

- 252 **Einführung zum Thema: Moderne Onkologie. Prägung durch klinische und epidemiologische Krebsregister**
Introduction to the topic: Modern oncology. Influence of clinical and epidemiological cancer registries

K. Emrich · I. Schmidtman · S.R. Zeissig · M. Blettner

- 255 **Statistische Methoden für Krebsregister**
Statistical methods in cancer registries

R. Pritzkeleit · A. Katalinic · F. Gieseler

- 264 **Krebsregister und Gesundheitswesen. Anfragen bei Verdacht auf Krebshäufungen, Erwartungen und Befürchtungen**
Cancer registries and public health. Inquiries in case of cancer clusters, expectations and apprehension

H. Brenner · J. Weberpals · L. Jansen

- 272 **Epidemiologische Forschung mit Krebsregisterdaten. Überlebenszeitanalysen – Vergleich nationaler und internationaler Ergebnisse**
Epidemiological research – cancer registry data. Survival time analysis – comparison of national and international results

M. Klinkhammer-Schalke · M. Gerken · H. Barlag · F. Hofstädter · S. Benz

- 280 **Bedeutung von Krebsregistern für die Versorgungsforschung. Registerstudien vs. klinische Studien am Beispiel des Kolonkarzinoms**
Importance of the cancer registry in health care research. Registry studies vs. clinical studies using the example of colon cancer

J. Haier

- 288 **Das neue Krebsregistergesetz. Stand der Umsetzung in den einzelnen Bundesländern**
The new Cancer Registration Act. Status of implementation in individual federal states

Psychoonkologie · Psycho-oncology

L. Koch-Gallenkamp · H. Bertram · A. Eberle · B. Holleczeck · S. Schmid-Höpfner · A. Waldmann · S.R. Zeissig · H. Brenner · V. Arndt

- 295 **Progredienzangst ≥ 5 Jahre nach Krebsdiagnose. Ergebnisse der krebregisterbasierten, bevölkerungsbasierten CAESAR-Studie**
Fear of progression ≥ 5 years after diagnosis of cancer. Results of the cancer registry and population-based CAESAR study

Palliativmedizin und Supportivtherapie · Palliative medicine and supportive therapy

J. Gärtner · K. Jaroslawski · P. Thuss-Patience · J. Rosenbruch · J. Berendt · G. Becker

- 300 **SOP – Aufnahmekriterien auf die Palliativstation**
SOP – Admission criteria for the palliative ward

C. Ostgathe · P. Stachura · S. Hofmann · B. van Oorschot · K. Oechsle · C. Bogdan · B. Kunz · B. Förtsch · C. Klein

- 303 **SOP – Umgang mit multiresistenten Erregern auf der Palliativstation**
SOP – Dealing with multidrug-resistant pathogens on the palliative care unit

Journal Club · Journal Club*M. Boegemann*

- 311 Cabozantinib als neue Option beim mit TKI vortherapierten Nierenzellkarzinom. Finale Ergebnisse der randomisierten Phase-III-Zulassungsstudie (METEOR)**
Cabozantinib as new option for renal cell carcinoma pretreated with TKI. Final results of the randomized phase III approval study (METEOR)

J. von Hardenberg · B. Gauter-Fleckenstein

- 314 Kopf-an-Kopf-Vergleich von Therapien im lokalisierten Prostatakarzinom. Ergebnisse 10 Jahre nach Randomisierung**
Head-to-head comparison of therapies in localized prostate cancer. Results 10 years after randomization

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*N. Höffken · T. Hero · O. Höffken*

- 317 Fahreignung onkologischer Patienten**
Driving ability in cancer patients
- 327 Fragebogen**
Assessment

**Verschiedenes · Miscellaneous****Termine · Forthcoming meetings****Impressum · Imprint**

Titelbild: Lung cancer © Biophoto / SPL / Agentur Focus

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Onkologe ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift widmet sich allen Aspekten der Onkologie und dient der Fortbildung von niedergelassenen und in der Klinik tätigen Onkologen.

Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Kasuistiken zeigen interessante Fallbeispiele und ungewöhnliche Krankheits- bzw. Behandlungsverläufe.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Onkologe is an internationally respected journal covering all areas of oncology. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all oncologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of oncology. Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Onkologe* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, Medline, EMBASE and Scopus